

Los Debates

Diario político defensor de los intereses de la comarca

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Lunes 12 de Diciembre de 1904

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 3.
Agencia de Cebrian y Comp.^a, Puertaferri, 18.

(De nuestro servicio especial)

DESDE LONDRES

**SUMARIO: Chamberlain y Balfour.—
Tiranex de relaciones.—Pronósticos.—
Reorganización de las escuadras eu-
ropeas.—Proyectos régios.**

Aunque uno á otro no se hayan lanza-
do públicamente el guante, es cosa descon-
tada que Mr. José Chamberlain y el actual
presidente del Consejo de ministros, mis-
ter Balfour, son virtualmente y desde hace
meses adversarios. Durante años y años
fueron grandes amigos y colaboradores;
pero actualmente existe entre ellos una
lucha sorda y poco noble, que, hoy por
hoy, no se sabe qué alcance tendrá.

El antiguo ministro de las Colonias
acaba de regresar de su largo viaje por las
costas del Mediterráneo, y Mr. Balfour,
repuesto de la enfermedad que le ha rete-
nido más de tres semanas en sus habita-
ciones de Downing-street, vuelve á la vida
pública activa, hechos ambos en que ac-
tualmente está fija la atención de los polí-
ticos británicos, porque tal vez sean el
principio de una serie de acontecimientos
muy importantes para la vida política de
Inglaterra.

Las diferencias que existen entre los
dos *leaders* tiene su origen en que mister
Balfour, acaso obrando como aconsejan
los intereses del país, se ha declarado
hasta cierto punto antiproteccionista, re-
chazando en gran parte el programa de su
antiguo amigo Chamberlain, y en lugar
de llevar el programa proteccionista hasta
el fin, como pretende éste, prefiere cam-
parnienta y prudentemente, con lo que al-
menos detendrá el cisma que en su parti-
do ha provocado el ex-ministro de las Co-
lonias con sus ideas exclusivistas, con su
avanzador afán de imponer á conserva-
dores y unionistas sus ideas económicas.

Esa actitud de Balfour ha tenido por
inmediata consecuencia una tirantez de
relaciones que ha motivado, que no haya
habido ni un solo cambio de impresiones,
ni por carta ni verbalmente, entre los dos
leaders, desde hace más de cuatro meses.

La opinión más generalizada en los
centros políticos respecto al asunto es que
en breve abandonará el poder Mr. Balfour,
acontecimiento que será seguido de elec-
ciones generales, de las que saldrá triun-
fante el partido liberal.

No creemos muy aventurado este ju-
icio, porque le da cierta autoridad el mo-
vimiento de reorganización que se viene
observando de dos meses á esta parte en-
tre los liberales.

El tratado de arbitraje anglo-francés y
la estrecha amistad que hoy existe entre
Francia é Inglaterra dará lugar muy en
breve á una nueva reorganización de las
fuerzas navales de esta última, reorgani-
zación en que ya se está trabajando en el
Almirantazgo, y á la cual responden, sin

duda alguna, los recientes nombramientos
de los tres comandantes de las escuadras
europeas.

La escuadra del Mediterráneo siempre
fué la más poderosa, por exigirlo así la
misión que la estaba encomendada; pero
como, á consecuencia de los acuerdos fran-
co-ingleses, ha perdido una parte de su
importancia, serán separadas de ella algu-
nas unidades, que pasarán á reforzar el
efectivo de la del mar del Norte, la que
tomará el nombre de escuadra de la Man-
cha.

La antigua escuadra de la Mancha, que
pasará á ser escuadra del Atlántico, ser-
virá de lazo de unión entre la del mar del
Norte ó nueva de la Mancha y la del Me-
diterráneo.

Los mandos de dichas escuadras serán
ejercidos por el vice-almirante Arturo
Winsol, contraalmirante May y lord Beres-
ford. Siendo el vice-almirante Winsol el
decano de los nuevos comandantes, re-
caerá en él el mando en jefe de las tres
escuadras en caso de guerra.

Dichas noticias, que hemos obtenido
confidencialmente, no serán hechas públi-
cas oficialmente por lord Selborne, primer
lord del Almirantazgo, hasta fines del co-
rriente mes.

Aunque no de una manera oficial, es-
tos días circula la noticia de que tan pronto
los soberanos portugueses abandonen
la Côte de Inglaterra, comenzarán los
preparativos para un viaje que piensa
hacer por el Mediterráneo, en el próximo
mes de Marzo, el Rey Eduardo. La noticia
es desmentida en algunos centros; pero
para apreciar la autoridad de esta negativa
conviene tener en cuenta que no es sólo
la salud del príncipe de Gales la que
preocupa en las altas esferas, y que desde
su subida al trono le han sido recomen-
dados á Eduardo VII los viajes marí-
timos.

NOTAS PARIENSSES

¿COBARDÉS?

Por más que me esfuerzo, no llega á
apasionarme lo que ocurre en el Extremo
Oriente. Veo, por medio del telégrafo,
barcos torpedeados, ciudades sobre las
que se lanzan bombas, hombres que se
ahogan y otros que mueren en el campo
de batalla.

Y encuentro todo esto perfectamente
estúpido; no hay en ello nada interesante
más que un montón de pobres diablos,
los unos blancos, los otros amarillos, que
serán descalabrados y á quienes faltará
algún miembro y que morirán de miseria
ó de enfermedad. ¿Y aún éstos son muy
interesantes? A fe mía no lo sé. ¿Por qué
se dejan llevar á la guerra?

En un libro muy interesante, porque
demuestra las inferioridades de una gue-
rra, Ludovico Halevy nos cuenta lo que
ocurría en 1870-71 en un rincón de Nor-
mandía, en que él se encontraba.

Una mañana, en Estreiat, tocan los
tambores en las calles de la aldea. Todos
los hombres son convocados para dirigirse
al Havre; pero los llevan de un lado para
otro y no al punto que se decía hasta con-
vencerse de que no podían alimentarlos,
ni alojarlos, ni vestirlos, ni armarlos, ter-
minando por no saber qué hacer con ellos,
y por convencerse de que son extremada-
mente inútiles y entorpecedores, por lo
que al fin se les manda á sus casas.

Esto es lo que Gambetta llamaba sacu-
dir el suelo para hacer salir de él solda-
dos.

La tropa formada con aquellos hom-
bres, que todo parecían menos soldados,
pues unos vestían blusa y otros de chaque-
ta, se pone en camino á los compases de
un único tambor que marca el paso, y así
atravesaba, muy orgullosa de su aire mar-
cial, varias aldeas.

Pero hé aquí que al atravesar una de
ellas, una mujer sale de su casa y furiosa
insulta á los hombres diciéndoles:

«¡Cobardes, cobardes! Los hombres
tienen que ser muy cobardes para dejarse
llevar á la guerra.»

La frase es prodigiosamente cómica;
pero en el fondo, para nosotros mismos,
si se toma el trabajo de reflexionar, ¿qué
verdad es!

H. HARDUIN.

Crónica

PEREGRINACIÓN A MITJ-CAMI

A la hora anunciada y en la forma dis-
puesta y de que dimos cuenta á nuestros
lectores, salió en la mañana de ayer la
peregrinación á *Mitj-Cami*, que había de
coronar con su espléndida solemnidad las
fiestas jubilaires que nuestra ciudad dedi-
caba á la Inmaculada Concepción.

Presidida por los Excmos. Sres. Arzo-
bispo de Tarragona y Obispo de Tortosa,
dirigió la peregrinación al ermitorio de
Nuestra Señora de la Providencia, enton-
dando himnos y cantos religiosos, llevan-
do cada grupo sus banderas y estandar-
tes á los acordes de varias músicas de esta
ciudad y otros pueblos de la comarca y
dando entusiastas vivas á la Virgen Inma-
culada.

Era tanta la concurrencia, que, des-
pués de llenos el santuario y la planicie
que le rodea, velase subir la procesión que
llenaba el camino en toda su extensión
hasta nuestra ciudad. El vendabal que se
desató en esta comarca deslució algo el
acto, pues tuvieron que plegarse no pocas
banderas y estandarres; pero no pudo
amejorar el entusiasmo y la devoción de
los peregrinos, que se desbordaba de sus

corazones en vivas, que eran contestados
con feryer cada vez más vivo y creciente
por los asistentes.

Conmovia profundamente el ver an-
cianos más de sexagenarios que, con paso
terpe, pero animosos, seguían al vistoso
estandarte de su pueblo la pesada cuesta
que conduce á *Mitj-Cami*.

Llegados al santuario, lanzaban al aire
sus acordes las bandas de música, canta-
ban los romeros con más delirante entu-
siasmo y con vivas animosos recibíanlos
los que llenaban los alrededores de la
ermita. La plaza, cuajada de romeros, los
altozanos y rocambres que la voltean re-
pletos también y la cuesta del pie atestado
materialmente de los que iban subiendo,
ofrecía un espectáculo indescriptible, y
sobre todo la fé, la fervorosa devoción y el
entusiasmo de que se veían todos anima-
dos, parecía devolvernos á otros tiempos,
á otros siglos en que la religión lo llenaba
todo.

En un altar portátil levantado en la
plaza, previamente bendecido por su ilus-
trísima, después trasladada á él la imá-
gen venerada y siempre milagrosa de
Nuestra Virgen de la Providencia, celebró
el santo sacrificio de la Misa el ilustrísimo
Sr. Obispo de Tortosa, y concluida, el
elocuente orador sagrado Rdo. D. Juan
Bautista Muñoz, pronunció un hermoso y
entusiástico discurso. Como, dada la exten-
sión que ocupaban los peregrinos, no po-
día ser oído el orador más que de los más
cercanos, otro orador sagrado, un rever-
endo Padre Jesuita, se situó en una altura
y, rodeado de olorosos tomillares y verde
romero, pronunció otro sermón no menos
elocuente y entusiasta que el primero.

Terminados los sermones, se leyó y
prestó el juramento de defender el dogma
de la Inmaculada Concepción de María
prestado en la Catedral de Tortosa en el
año 1642 y el Mensaje dirigido á S. S. el
Papa Pío X, terminando con la bendición
papal extraordinaria concedida exclusiva-
mente para este acto por S. S. Pío X,
amenizado por las bandas de música y una
salva el término de esta solemnidad.

El regreso de la peregrinación á Tor-
tosa se efectuó con el mayor orden é
igual animación que la subida al santuario,
y unidos en nutrida y compacta procesión,
entraron por la calle de la Estación y, pa-
sando por las de San Blas, Angel, Puente
de Piedra y Ciudad, llegaron á la Catedral
á las doce los primeros y cerca de la una
los Excmos. Sres. Arzobispo y Obispo
que cerraban la Peregrinación.

Llegada la Peregrinación á la Catedral
y llenas de fieles sus amplias naves, subió
al púlpito S. I., dando las gracias en senti-
das frases y dando por terminado tan
hermoso y brillante acto.

El acto realizado ayer por nuestra ciu-
dad y por los pueblos todos de la diócesis
ha sido una magnífica y solemne manifes-
tación de su devoción ferviente hacia la
Virgen Inmaculada y ha sido á la vez una
brillante y gallarda coronación de los cul-
tos y festejos con que durante la última

semana se ha celebrado en Tortosa el quincuagésimo aniversario de la declaración dogmática de la Concepción Inmaculada de María.

No pocas columnas llenaríamos con notas e impresiones de la Peregrinación; tantas son las que ofrece la importancia del acto.

Según nota del registro que llevaba la Junta Diocesana, asistieron al acto 117 sacerdotes, 131 banderas y estandartes, 159 representaciones de parroquias y comunidades, 341 representaciones de Asociaciones y 10.263 fieles. En este último número no van incluidos los peregrinos de Tortosa ni los que concurren al santuario sin formar en la peregrinación.

El pendón de la sección de Tortosa estaba confiado alltre. Sr. D. Diego de Leon. El pendón principal era llevado por el Excmo. Sr. Arzobispo, al que acompañaban llevando las borlas D. Bruno Farina, juez de primera instancia e instrucción del partido, y D. Víctor José Olesa, abogado y diputado provincial.

La concurrencia de nuestra ciudad era escogida, aunque no tan numerosa cual era de esperar. Faltaban los payeses de nuestras huertas, que son tantos, y á los que creíamos tan religiosos. En cambio, el arrabal de Jesús asistió en masa, casi sin excepción.

Formando parte de la peregrinación, tuvimos el gusto de ver á varios alcaldes de poblaciones importantes del país. Al de Rosell, que ostentaba orgulloso su vara; á los de Gandesa, Ulldecona, Bot, Tivenys, Prat de Compte y otros muchos hasta treinta y ocho.

Llamó preferentemente la atención el grupo de peregrinos de Ulldecona, formado por unos 600, al frente de los cuales marchaba nuestro estimado amigo D. Manuel O'Callaghan llevando un hermoso estandarte precedido de dos banderas.

Como en un hermoso cuadro las sombras sirven para que mejor se destaque su brillante colorido y más se avaloren y perciban sus bellezas; de igual manera en el cuadro de la Peregrinación Mariana, tan majestuosa y solemne, tan brillante y hermosa, aparecen también las sombras. Y no ya sombra, sino la mancha de la peregrinación, ha sido el proceder incalificable, la conducta incomprensible del alcalde de Tortosa.

Rubor, vergüenza nos causa el consignarlo; pero, en aras de la justicia, debemos declarar que el alcalde de Tortosa, ni ha cumplido con su deber como alcalde de una ciudad católica, ni como delegado político del Gobierno. El alcalde tenía allí un puesto de honor y ha desertado de su puesto, faltando abiertamente á lo que debía á las tradiciones y á lo que debía de nuestra ciudad, de la ciudad de la Cinta; faltando á los respetos y consideración que debía á las altas y prestigiosas autoridades que asistieron al acto; á los pueblos de la diócesis que nos han honrado estos días, y al vecindario de Tortosa que tenía el derecho de ver á su alcalde en una solemnidad tan memorable.

Es que, como por ahí se dice, sintióse invadido por el temor absurdo de que se diera en Mitj-Cami algún grito subversivo?

Aparte de que ese miedo fuera, un insulto á la cultura de los asistentes, si fué realmente así, no solo faltó como alcalde de una ciudad católica, sino que faltó como representante del Gobernador, como jefe político, delegado del Gobierno, que debiera de haber estado allí para restablecer y afianzar el orden público, caso que se hubiese alterado; para reprimir cualquier grito incorrecto ó sedicioso, caso que se hubiese proferido.

Por eso fué objeto de todo género de censuras la conducta anómala é inexplicable del alcalde de Tortosa en el día de

ayer, que no solo no asistió á la peregrinación celebrada en honor de la Concepción Inmaculada, sino que no permitió que asistiera ninguno de los dependientes del Ayuntamiento.

Afortunadamente, ni el Excmo. é ilustrísimo Prelado de la Archidiócesis Tarragonense, ni los 38 alcaldes de las poblaciones de la comarca, ni los 10.000 forasteros que asistieron á la peregrinación, podrán hacer responsable á la católica y culta Tortosa de la torpeza ó incapacidad de su alcalde.

Esta tarde, en el expés, ha salido para Barcelona, en cuyo punto se embarcará para la Gran Canaria, á donde vá destinado, nuestro distinguido y estimado amigo D. Mariano Núñez, oficial 1.º de Administración y secretario que ha sido de la Comisión Liquidadora de Filipinas.

La marcha de tan ilustrado oficial y buen amigo ha sido muy sentida, no solo en aquellas oficinas, sino en la buena sociedad de Tortosa, donde habíase el señor Núñez conquistado numerosas simpatías. Estas se han puesto más de relieve en el momento de despedirle en la Estación, á cuyo sitio han acudido á estrechar su mano, no solo sus compañeros los jefes, oficiales y escribientes de dichas oficinas, sino que también muchos amigos de esta ciudad, donde ha dejado tan excelente recuerdo.

Deseamos al amigo Sr. Núñez un feliz viaje y muchas prosperidades en su carrera.

Al regresar los peregrinos de Mitj-Cami, marcháronse á comer los que tenían donde; pero la mayoría quedó vagando por las calles en busca de Mercado, tiendas ó establecimientos donde se vendieran comestibles; pero como á nuestro celoso y previsor alcalde no se le ocurrió pensar que 10.000 peregrinos, después de cantar toda la mañana, no habían de ayunar todo el día, y en eso del descanso dominical es aquél inexorable, al dar las doce, mandó cerrar el Mercado público y todas las tiendas y no tuvimos ayer un grave conflicto gracias á la prudencia de los peregrinos.

Y del ayuno de ayer y de la previsión y celo de nuestro alcalde tendrán los romeros un recuerdo tan desagradable como gratas fueron sus impresiones en la peregrinación.

Quod natura non dat, la alcaldía non prestat.

Durante la noche del sábado como en el día de ayer se desencadenó sobre nuestra comarca un verdadero huracán. El viento era tan violento, que tronchó los mástiles dispuestos en la carretera de Mitj-Cami para las banderas y gallardetes y hacía difícil la circulación por las calles de la ciudad.

Por esta causa la peregrinación fué más molesta y difícil, pues el polvo que arrastraba el viento cegaba á los romeros. Ayer por la noche cesó el viento; pero este mediodía ha vuelto á soplar, cayendo una menuda y fría lluvia.

Ha fallecido en Calaceite nuestro querido amigo D. Juan Ramón García Puchol después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

Sentimos vivamente la pérdida de tan buen amigo y enviamos á su desconsolada viuda D.ª Ramona Albert Fortuño, así como á sus afligidos hijos, la expresión de nuestro más sentido pésame.

R. I. P.

Cual si no fuera suficiente el rigor y severidad desplegados por el Sr. Alcalde, cuyas costumbres inquisitoriales Dios nos conserve para castigo de nuestras culpas y salvación de nuestras almas, en el cumplimiento de la ley del descanso dominical, ayer á primera hora recorrieron los dependientes del Ayuntamiento nuestras

calles, y cuando veían una puerta entreabierta ó entornada, preguntaban ceñudos:

—¿Qué trata V. de hacer?
—Lo que me dé la gana.
—¿Pero vá V. á abrir?
—Si los demás lo hacen, yo también lo haré.

—Es que ha llegado á oídos del señor alcalde que tratan ustedes de abrir con motivo de la peregrinación y vengo á decirle á usted de orden del señor alcalde que hoy deben estar cerradas todas las tiendas como los demás domingos, y el que se atreva...

—¿Vá á fusilarle?...
—Vá á castigarlo con el máximo de la multa.

—¿Y si los peregrinos no tienen qué comer?

—¡Que ayunen! Primero es la ley.
—Pero si tienen hambre y piden...
—Fueran precavidos y hubiesen traído en las alforjas pan y baldanas.
—¿Y dónde han de beber?
—En el río.

—¡Muy bien! Dígale usted al alcalde que cuando necesite votos para su reelección... que se pase por aquí.

En el expés de esta tarde han salido para Tarragona nuestros estimados amigos D. Víctor José Olesa y D. Manuel Homedes, diputados provinciales.

En la tarde de ayer le fué administrado el Santo Viático á la bondadosa señorita D.ª Josefina Escudé y Bosch, hermana de nuestros amigos Rdo. D. José y D. Francisco.

Deseamos á la enferma un pronto alivio en su dolencia y que el Señor la auxilie en su enfermedad.

En la Audiencia provincial se ha señalado el día 13 del corriente para la vista del pleito que sostiene el Ayuntamiento de Horta con D. Joaquín Alcoverro, de Prat de Compte.

Tras larga agonía, á las doce de la mañana de ayer entregó su alma al Creador el que fué digno fiscal de la Audiencia provincial Sr. Martín Galán.

La administración de Justicia pierde un probo y recto funcionario y la sociedad un honrado ciudadano.

R. I. P.

Ayer debió salir para Barcelona y Palma de Mallorca el ex-gobernador militar de Tarragona D. Ignacio de Montaner.

Un telegrama recibido de Zaragoza dice que la duquesa de Vista-Hermosa posee un cuadro de Velázquez, que representa á D. Diego Corral, personaje de la corte de Felipe IV.

Noticioso un millonario yankee de la existencia de aquel lienzo, ha ofrecido por él á la ilustre dama millón y medio de pesetas, que la duquesa ha rechazado en una carta que textualmente dice así:

«Amo el arte, desprecio el dinero, y para que nadie haga lo que á mí me repugna hacer, cuando me muera pasará la efígie de D. Diego Corral al Museo del Prado.»

La Alcaldía de Horta anuncia en el *Boletín Oficial* la vacante de médico cirujano titular con el sueldo anual de 500 pesetas.

La tos ferina, lo saben las madres, se cura con la **Lacto-ferina** del Dr. Caldeiro. En farmacias, 5 pesetas; por 5'50 la remite el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primaras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnificatización de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en París.

Guano del Perú, amoniacos y superfosfatos para esta temporada.

LUMBAGO
no debe sufrirse!
CIÁTICA
no debe sufrirse!
Curados enseguida con el Parche Poroso Scott *Excelsior*. Este famoso parche cura siempre el lumbago y la ciática y los cura inmediatamente, tan pronto como se aplica el parche al sitio donde está el dolor. Nadie debiera sufrir de Lumbago ó Ciática; adquirir el Parche Poroso Scott *Excelsior* y pronto cesará el sufrimiento. Y lo que es mejor, si usas este parche, el dolor no volverá. Comprado en la farmacia ó en la droguería y fijaros en la marca de fábrica: un niño enarbolando la bandera *Excelsior*!

LUMBAGO!
no sufrireis
CIÁTICA!
DESDÉ LONDRES

ELIXIR
INGLUVINA
GIOL

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades del Estómago é intestinos

Fonda del Puente y Café Colonial
Véase el anuncio en la 4.ª plana.

MAQUINAS «SINGER»
Véase el anuncio en la 4.ª plana.

Talleres de fundición de hierro
Véase el anuncio en la 4.ª plana.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Juicios señalados para esta semana:

Día 12.—Causa procedente del Juzgado de Tortosa; delito infracción de la ley de caza, contra Francisco Moragreg; ponente, Sr. Zaldívar; letrado, Sr. Batlle; procurador, Sr. Forn.

Día 13.—Causa procedente del Juzgado de Gandesa; delito lesiones; contra Ana María Clúa; ponente, Sr. Oiz; letrado, señor Morera; procurador, Sr. Domech.

Día 13.—Causa procedente del Juzgado de Tortosa; delito amenazas, contra Jaime Bailach; ponente, Sr. Oiz; letrado, Sr. Guasch; procurador, Sr. Alfonso.

Día 14.—Causa procedente del Juzgado de Tortosa; delito hurto, contra Bartolomé Folch; ponente, señor presidente; letrado, Sr. Olivé; procurador, Sr. Peñarribia.

Día 16.—Causa procedente del Juzgado de Tortosa; delito lesiones, contra Juan Algueró; ponente, Sr. Zaldívar; letrado, Sr. Vendrell; procurador, Sr. Martí.

JUEGOS FLORALES DE TORTOSA

Nombres de los autores premiados
FLOR NATURAL

Se adjudica á D. Carlos José Cardó y Sanjuan.—Se concede un accésit á don Francisco Ubach y Vinyeta.

Premio del Excmo. Sr. Obispo: No se adjudica.—Se concede un accésit á don Juan Bautista Ferré Torrelles.

Premio de la Diputación Provincial: Se adjudica al Rvdo. P. Alberto Risco, S. J.—Se concede un accésit á D. Benjamín Marcos González.

Premio del Excmo. Cabildo de la Cathedral: Se adjudica á D. Juan Bautista Ferreres.—Se concede primer accésit á don

Ramón Vergés y Pauli.—Id. segundo accésit al Rvd. D. Francisco de P. Sauro-má y Montserrat.—Id. tercer accésit á don Juan Bautista Ferreres.

Premio del Sr. Provisor Eclesiástico: Se adjudica á D. Arturo Fernández Bar-queró.—Se concede un accésit á D. Flo-rencio Zurbitu.

Premio del Excmo. Sr. Obispo de Lérida: Se adjudica á D. Félix de León y Za-rate.—Se concede un accésit á D. José Carbó y Cuscó.

Premio del Muy Ilre. Sr. Dean de Tor-tosa: Se adjudica á D. Juan Bautista Salo-món.

Premio del Ilre. Sr. Dr. D. Ramón O'Callaghan: No se adjudica.—Se concede un accésit á D. José M. Sabaté Abarcat, Pbro.

Premio del Excmo. Sr. D. Vicente López Puigcerver: Se adjudica á D. Manuel Amor Milán.

Premio del Excmo. Sr. Marqués de Atalayuelas: Se adjudica á D. Luis Perez Hitos.

Premio del Ilre. Sr. D. Diego de León: Se adjudica á la Rda. Sor Eulalia Anzizu, Monja del Monasterio de Pedralbes.

Premio del Ilre. Sr. Marqués de Belle: Se adjudica al Rdo. D. José Matamoros.

Premio del Excmo. Sr. D. Agustín Querol: Se adjudica al Rdo. D. José Gu-diol y Cunill. Se concede un accésit á don José M. Bassols Iglesias.

Premio del Excmo. Sr. D. Felipe Pe-drell: Se adjudica al Rdo. D. Luis Romeu. Se concede accésit al Rdo. D. José Mulet Argullós. Se concede accésit al reverendo D. Luis Romeu. Se concede accésit á don José Sancho Marraco.

Premio de D. José Alcoverro: Se ad-judica á D. Carlos José Cardó Sanjuan.

Premio de D. U. D. de M. Se adjudica á D. Enrique Vazquez Camarasa. Se con-cede un accésit á D. Leandro Sepúlveda.

Premios extraordinarios. Se adjudican á D. Francisco Ubach Vinyeta y á D. Ra-món Vergés Pauli.

TEATRO PRINCIPAL

El sábado por la noche tuvo lugar el estreno en nuestro teatro del drama de Rusiñol titulado *El Mistic*.

Si fuese á detallar punto por punto la interpretación que la obra del escritor catalán sufrió, no saldrian muy bien pa-dados los artistas que la ejecutaron, puesto que en general, y es lo menos que se les puede decir, dieron al *Mistic* un desarro-lllo bastante frío, no sabiendo el protago-nista sacar el partido que se impone en ciertas escenas de la obra; pero como mi objeto se concreta á bosquejar los hechos sin hacer comentarios, por razones que no son del caso en este lugar, sólo reseñaré, y muy á la ligera, los defectos de brocha gorda, los cuales se perciben á simple vista.

El Mistic, Sr. Blanca, fué por usted interpretado con poco acierto en casi todo él y no ha conseguido lograr los aplausos cuando eran necesarios, por falta de em-puje de actor, defecto que ensayando mucho se corrige, y que esto tiene perdón al fin y al cabo; pero lo que no lo tiene y hace falta la inmediata corrección, es el final de la obra, pues no debe el actor nunca confundir la resignación con la cólera, y ya que el autor nos dice lo primero, no debe el actor demostrarnos lo segundo con ademanes descompuestos, que querian demostrarnos que eran debi-das al sufrimiento, pero que las formas con que eran ejecutadas hacian creer todo menos lo que se pretendía.

La única cuya labor fué acertada, fué la Sra. Periu, la cual trabajó con verdade-ro amor.

Los demás cumplieron aceptablemente, y por último he de advertir al Sr. Morató que no conviene á veces exagerar la nota.

Reciban mi aplauso la Sra. Blanca (M) y el Sr. Soto por la ejecución de *Los Meritorios*, de los hermanos Quintero.

La Mendiga, uno de tantos dramas ter-roríficos, fué el ejecutado anoche en la velada de nuestro coliseo.

La Sra. Blanca (Mercedes) cumplió bastante bien con su papel y fué aplaudida con justicia.

El Sr. Soto también estuvo acertado, como todos sus compañeros, que contri-buyeron en lo posible para obtener los aplausos; pero la que fué ovacionada con verdadera justicia fué la niña Romeu, la cual hizo mucho más que lo que á su edad puede pedirle, interpretando su papel muchísimo mejor que muchos mayores.

Durante el primer entreacto se alzó el telón y salió hasta la batería el Sr. To-rrens, el cual, dirigiéndose al público, manifestó que se había hallado en la es-calera del teatro un corsé, que la señora ó señorita que lo hubiese perdido podía pa-sar á recogerlo en contaduría.

Cito este detalle, porque no está exento de originalidad, pues ya, honradamente pensando, no he concebido todavía la for-ma en que una señora pueda perder un corsé con la misma facilidad que una caja de cerillas.

Pero, en fin, ella sabrá el por qué de la pérdida.

Lo que es lástima, y mucha, es que quizá durante la representación algún talle se habrá exhibido sin esa estética que tanto se admira, y poniendo de manifiesto las formas groseras de algún busto no bien hecho.

Seccion oficial

SUBASTA EN ALCANAR

El día 22 de los corrientes, á las diez de la mañana, en la casa de la Villa de esta población, se venderán en pública subasta las siguientes fincas, procedentes de la testamentaria de D. Irene Tortosa, viuda de D. Joaquín M. Costas, si-tuadas todas ellas en este término municipal. La subasta se verificará bajo el tipo de tasación por peritos, pujando á la alza.

1.ª Una finca plantada de algarrobos de primera calidad, sita en la partida del barranco de las Casas, de ocho jornales cuarenta céntimos de cabida, tasada en dos mil novecientas cuarenta pesetas.

2.ª Otra finca, tambien de algarrobos de primera calidad, partida de Mas den Gales, de cuarenta y siete jornales noventa y cinco céntimos, bajo el tipo de dieci-seis mil setecientos ochenta y dos pesetas cincuenta céntimos.

3.ª Otra finca, igualmente de algarro-bos de primera calidad, partida del Cami-no de la Ribera, de ocho jornales noventa céntimos, tasada en tres mil quinientas sesenta pesetas.

4.ª Otra finca, asimismo de algarro-bos de primera calidad y maleza, partida del Calvario viejo, de cinco jornales cua-renta y cinco céntimos y tipo de mil quinientas pesetas.

5.ª Otra finca, huerto de regadío eventual, casi contigua al poblado de esta villa, en la Almenara, de cuarenta y cinco céntimos de jornal y tipo mil pesetas.

Del pliego de condiciones para tomar parte en la subasta y circunstancias refe-rentes á las fincas darán razón en la Nota-ria de D. Rodolfo Camprubí, y en casa del albacea testamentario de D. Irene Tortosa, Rdo. D. Andrés Queralt, Pbro., ámbos residentes en Alcanar.

Alcanar 12 de Diciembre de 1904.

Correo de Madrid

Conferencia entre Silvela y Maura
El Sr. Silvela celebró ayer una confe-rencia con el Sr. Maura, tratando con él

de la vicepresidencia del Congreso, vacante por haber pasado á desempeñar la cartera de Agricultura el marqués de Figueroa.

No cree oportuno el Sr. Silvela que se anteponga ningún vicepresidente al señor Aparicio, alegando que dicho señor lleva diez y ocho años de diputado, y que ha sido siempre amigo del ex-jefe de los conservadores.

El duelo de Sánchez Guerra

En el salón de conferencias del Con-greso hubo ayer mucha animación, ver-sando los comentarios sobre el debate que se promoverá acerca del duelo de Sánchez Guerra-Soriano y de las nuevas denun-cias que se formularán respecto á lo ocu-rrido en Nueva Carteya.

Es creencia general que el desafío cita-do ha hecho mucho daño al Gobierno.

El Sr. Nocedal decía ayer: El señor Maura ha cometido un error grande con-sintiendo el duelo del Sr. Sánchez Gua-rra. Muchos católicos niños que no esta-ban conmigo estaban con él. Es más, mu-chos católicos sinceros comenzaban á po-nerse á su lado, viendo en él una garantía del orden y de la religión.

Los sucesos de Valencia

La procesión que tuvo lugar ayer en honor de la Inmaculada comenzó de modo brillante, invirtiéndose cerca de tres horas en el desfile desde el primer estandarte hasta salir la Virgen de la Catedral, en cuyo instante hubo explosión general de entu-siasmo del gentío que llenaba la plaza; los balcones y terrados de las casas.

Al llegar la manifestación religiosa á la calle de Caballeros, un grupo de republi-canos librepensadores vitoreó á la Repú-blica y dieron otros gritos que molestaron á los católicos y muy especialmente á las señoras y á los luises, quienes á su vez re-spondieron á la provocación vitoreando á la Inmaculada, á la religión y al Papa Rey.

Como es consiguiente, se armó un tu-multo que degeneró en espanto de las gen-tes timoratas, al oír diez ó doce disparos de arma de fuego y ver que se cruzaban algunos bastonazos entre católicos y pró-testantes.

La alarma fué grande y las carreras se extendieron hasta una distancia conside-rable.

Unos aplaudían para que no cundiera el pánico y otros recomendaban la calma. Estuvo interrumpida la procesión un buen rato, retirándose algunos, aunque no mu-chos, de los que la formaban.

Reorganizada la manifestación católica, siguió su curso, pero de vez en cuando los revolucionarios sonaban pitos y hacían ruidosas protestas, lo cual motivaba fre-cuentes algaradas.

En la calle de San Vicente, cerca del templo parroquial de San Martín, toman- mayor vuelo los atropellos y sonó un tiro. Otra vez hubo confusión espantosa, siendo arrojado violentamente al suelo uno de los estandartes.

Restablecida materialmente la calma, pues moral no era posible, dada la intran-quilidad de los ánimos, se puso nuevamen-te en curso la procesión.

En este instante se me asegura que la Guardia civil ha dado dos toques de aten-ción en la calle de San Vicente y que se ha visto precisada á hacer una descarga, re-sultando varios heridos, uno de los cuales tiene atravesado el muslo de un balazo.

EXPÓSITOS

Se ofrece para proporcionar expósitos de la Casa de Maternidad de Barcelona y cobrar sus haberes á las nodrizas de la misma, una persona de toda confianza. Plaza de San Juan, núm. 22, piso 1.º.—TORTOSA

Juan Antonio Delsors

ABOGADO
Ha trasladado su despacho á la calle de la Cruera, frente al Palacio Episcopal, entrada por el Palau, izquierda.

LA MODERNA

SOMBRERERIA DE

Manuel Delsors

3, Ciudad, 3 TORTOSA

El dueño de este establecimiento participa á su numerosa clientela y al público en general que ha recibido las novedades para la próxima temporada de invierno.

Gran variedad en Sombreros, Gorras, Bonetes y Soldados para señores sacerdotes.

Verlo para creerlo. Novedad, elegancia y baratura. Se hacen toda clase de composturas en dicho ramo.

3, Ciudad, 3

El Aguila

Angel, 17, Tortosa (al lado de la capilla)

En este acreditado establecimiento encontrarán sus favorecedores, á precios de fábrica, una rica colección en Mantones, Garbaldinas, Pa-nuelos punto negro y color, Medias Hojas estambre y seda, Mantas cama (flasadas) lana y algodón de todas clases, Tapabocas, Bayetas y otros artículos de tem-porada.

Trajes lanilla desde 4.50 ptas. corte, seda-linas, franelas, tejidos de alta novedad, vechis labrados brocatel, etc., etc.

Altas novedades en abrigos señora, Pañetes lisos y nevados, lanas, Jergas y otros artículos de fantasía.

Grandes existencias en telas de hilo puro en todos anchos y clases, sábanas hilo y algodón.

Especialidad en merinos, cachimires negros y color, armures, crespones, ben-gallinas, tamises y otros artículos para lato.

Trajes para caballero desde 15 ptas.; alta novedad en estambres, chiviots, paten y otros artículos. También se encarga esta casa de la confección de trajes, pardenes y cuantas prendas soli-cite el cliente. No dejen de visitar este estable-ci-miento donde encontrarán grandes ventajas.

EL AGUILA

Angel, 17,

al lado de la Capilla del mismo nombre

GRAN POSADA NACIONAL

á cargo de

Jose Vidal

(Frente al Gobierno Militar)

TARRAGONA

En este establecimiento encontrarán los señores pasajeros toda clase de comodidades así como un servicio esmeradísimo.

Trato especial para los señores jurados que tienen que acudir á los juicios.

Oficial barbero

Se necesitan dos: uno para todo estar y otro para sábados y domingos, en la barbería de don Francisco Tomás, Pasaje Franquet.

PLATERIA Y RELOJERIA

DE

VIDAL Y LOPEZ

Carbó, 21, TORTOSA

Se compra oro, plata y platino. Especialidad en la recomposición de relojes de todas clases y se hacen toda clase de composturas en joyería.

En esta casa se dora, plata, níquel y se empa- nonan los relojes de acero quedando como nuevos. Promptitud y economía en los precios.

Las composturas se garantizan por dos años.

SASTRERIA

DE

MIGUEL SANCRISTOFUL

Plaza de la Constitución, 11, 1.º

TORTOSA

En este acreditado establecimiento acaban de recibirse los géneros propios de la presente tem-porada, de mucha novedad, y precios sumamente económicos.

Especialidad en ropas para gabanes y chalecos de fantasía.

Promptitud en los encargos

Esmero en la confección

FONDA CENTRAL DEL JARDIN

DE

JOSE DELGADOS

Plaza del Pino

entrada por la Plaza del Beato Oriol, 1

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Estable-ci-miento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme le viene acreditando su núme-rosa clientela, tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes co-medores, salones para banquetes, bonitas y espa-ciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departa-mentos, además de su gran Cocina Española y Francesa.

Impo. Bianes, 4, P. de Algueró, Cambrés, 3

